
08 de Julho de 2023
Ano XII | Edição Nº 681

Artur Nogueira 
Edição Digital

www.jornalmais.net

SÁBADO

DAEE e Saean desmentem fake news de embargo de 
obra da Represa do Poquinha

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) e o Departamento 
de Águas e Energia Elétri-
ca (DAEE) desmentiram 
a fake news de embargo 
de obra da Represa do 
Córrego Boa Vista, popu-

larmente conhecido como 
Poquinha. Ao contrário do 
que divulgado em grupos 
de redes sociais, a con-
strução da barragem segue 
avançando e mantém o 
cronograma estabelecido 
desde o início. Popular-

mente conhecido como 
Poquinha, o córrego rece-
berá uma barragem e um 
reservatório de 150.000 
m³, que garantirão se-
gurança hídrica para Ar-
tur Nogueira até 2052, 
evitando a falta de água 

em períodos de estiagem. 
O investimento da con-
strução é milionário e o 
prazo de conclusão da obra 
está previsto para março 
de 2024.

A obra foi anunciada 
em maio de 2022 e segue 

avançando. Atualmente, 
Artur Nogueira conta com 
o abastecimento de água 
por meio da barragem do 
Cotrins, além da captação 
superficial em fio d’água 
do Rio Poquinha e poços 
profundos no município.

Em nota emitida nesta 
sexta-feira (30), o DAEE 
afirmou que não há fun-
damentos sobre eventual 
desistência da empresa 
contratada, nem tampou-
co de paralisação das ativ-
idades. 
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Assistência Social divulga 
data da prova para seleção de 
novos conselheiros tutelares 

em Artur Nogueira

O Hospital e Maternidade 
Municipal de Artur No-
gueira têm sido pilares 
fundamentais no atendi-
mento à saúde da popu-
lação, e os números dos 
últimos anos refletem o 
crescimento e os avanços 
alcançados. A unidade 
médica registrou um au-

mento significativo no 
número de atendimentos, 
além de investimentos em 
ampliação e melhorias 
nos serviços prestados.
De acordo com os dados 
oficiais da Secretaria de 
Saúde, em 2021 foram 
registrados 84.145 aten-
dimentos; já em 2022, 

esse número saltou para 
132.104, evidenciando o 
crescimento expressivo 
na demanda e a confiança 
da população nos servi-
ços oferecidos. Somente 
no período de janeiro a 
junho de 2023, foram 
contabilizados 64.007 
atendimentos.

Futsal e Vôlei de Artur 
Nogueira avançam para 
as quartas de finais dos 

Jogos Regionais

Mutirão de emprego: 
Prefeitura anuncia mais de 
300 vagas para moradores 

de Artur Nogueira

As equipes de Futsal 
sub21 e Vôlei Masculino 
Livre de Artur Nogueira 
estão com ótimos de-
sempenhos nos Jogos 
Regionais 2023. Ambas 
as equipes conquistaram 
o título na edição anterior 
e continuam demons-

trando talento, garan-
tindo vagas nas quartas 
de finais da competição. 
O campeonato está na 
65ª edição e acontece em 
Mococa (SP).
O time de Futsal sub21 
de Artur Nogueira se 
classificou em primeiro 

lugar do grupo A, após 
um placar elástico de 9 a 
1 sobre Aguaí. A equipe 
de Vôlei Masculino Livre 
da Associação Desportiva 
Voleibol (ADV) de Artur 
Nogueira também segue 
brilhando nos Jogos Re-
gionais.

Artur Nogueira se pre-
para para receber uma 
oportunidade única de 
emprego e contratação 
de mão de obra. Com 
o objetivo de facilitar 
a empregabilidade no 

município, a Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico, promoverá 
o “1º Mutirão Emprega 
Já”.
O evento acontece em 

um sábado, 15 de julho, 
no Ginásio de Esportes 
Maurício Sia, e promete 
conectar candidatos a 
mais de 15 empresas que 
estão em busca de novos 
talentos. 
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ARTIGOs

MERCADO PET CORRE PARA ATENDER AUMENTO 
DA POPULAÇÃO FELINA NO BRASIL

ATENDIMENTO HUMANO COM E SEM INTELIGÊNCIA 
ARTIFICIAL

O MAIOR PROBLEMA DOS PREFEITOS

ARTIGO: O DESAFIO DE ADEQUAR E MODERNIZAR A 
CLT

Por Guilherme Marti-
nez, Head de Produto do 
Núcleo Pet da Nürnberg-
Messe Brasil

Os bichanos estão com 
tudo. E isso é inédito no 
país. O último Censo Pet 
do Instituto Pet Brasil 
(2022) mostrou que a 
população de gatos em 
lares brasileiros subiu de 
25,6 milhões, em 2020, 
para 27,1 milhões em 
2021 - o que representa 
um crescimento recorde 
de 6% na quantidade de 
gatos domésticos, em 

um período em que o 
número de cães subiu 
apenas 4%.

De acordo com outra 
pesquisa, realizada pela 
Comissão de Animais de 
Companhia (COMAC/
Sindan), com tutores e 
também veterinários, 
50% dos respondentes 
adquiriram ao menos 
um gato durante a pan-
demia. Da amostra to-
tal, que contou com 750 
entrevistados, os pais de 
pet de primeira viagem 
representavam 23%, dos 
quais 55% escolheram 

gatos como seus animais 
de estimação.

Assim, ainda que a 
quantidade de tutores 
de cães seja superior, 
não dá mais para ignorar 
que os dados envolvendo 
os felinos só crescem. E 
isso não deve parar por 
aí. Com a volta das ativi-
dades na rua, a vida mais 
agitada, casas meno-
res e a verticalização 
dos grandes centros ur-
banos, a tendência é que 
os bichanos continuem 
à frente nessa corrida, já 
que a independência de-

les não exige uma rotina 
de passeios e tampouco 
de atenção constante do 
tutor.

Neste cenário, é nat-
ural que empresas do 
setor ofertem cada vez 
mais novidades e opções 
a esses animais. Se antes 
eram os cães que estam-
pavam a maior parte dos 
produtos nos corredores 
da seção pet, hoje eles 
cedem o espaço, quase 
obrigatoriamente, para 
os felinos. Demanda tem, 
o que estimula a oferta 
no mercado.

Prova disso é o aumen-
to de receitas e linhas de 
alimentação, além de 
produtos voltados para o 
bem-estar dos bichanos. 
Na PET South America, 
maior feira da indústria 
pet da América Latina, 
que será em agosto, o 
número de empresas que 
vão lançar ou apresen-
tar produtos para gatos 
cresceu consideravel-
mente em comparação à 
última edição. Na lista, 
até comida especial para 
felinos diabéticos tem.

Fato é que, manho-

sos e temperamentais 
como são, eles precisam 
de tanta atenção quan-
to os cães. Apesar da 
independência, ainda 
são animais carentes de 
cuidados voltados exclu-
sivamente para a espécie, 
que é distinta à canina. 
É preciso um olhar del-
icado, mas dinâmico, 
tanto do tutor quanto do 
mercado para que esses 
novos inquilinos sejam 
recebidos com toda re-
sponsabilidade e afeto 
necessários. Afinal, é o 
que eles nos entregam.

Por Ivan Benkendorf, 
CPO da uCondo (https://
www.ucondo.com.br/)

Se nos últimos anos 
vimos surgir um novo 
glossário para falar das 
novas tecnologias (crip-
to, NFT, blockchain, 
metaverso...), em 2023, 
o assunto do momento 
é uma antiga, mas com-
plexa conhecida: a In-
teligência Artificial (IA). 
Desde o lançamento do 
ChatGPT, não se fala em 
outra coisa. A futurista 
Amy Webb apresentou 
seu relatório de tendên-
cias na SXSW Confer-
ence & Festivals e, se-

gundo ela, até 2030, a IA 
deverá ser mil vezes mais 
poderosa do que hoje.

Isso certamente im-
pacta todo o mercado de 
produtos digitais. Muitos 
já estão se integrando 
ao ChatGPT. É o que 
faremos em breve com a 
plataforma de gestão de 
condomínios da uCon-
do (https://www.ucon-
do.com.br/), utilizando 
a nova tecnologia no 
atendimento ao cliente 
para responder dúvidas 
e solucionar problemas 
recorrentes. Isso econo-
miza tempo de trabalho, 
que por sua vez pode 
ser usado na solução 

de novos problemas da 
experiência e do sucesso 
do cliente.

O mais interessante 
é poder manter a qual-
idade do atendimento 
dessa forma. Ao plugar 
as informações sobre o 
condomínio à IA Gen-
erativa, ela responderá 
os usuários do app pelo 
nome pessoal, de acordo 
com a localização do ed-
ifício, das regras condo-
miniais, da disponibili-
dade dos funcionários do 
edifício e todos os detal-
hes específicos daquele 
condomínio. E isso vale 
para qualquer produto 
ou serviço.

Dito isso, é preciso 
destacar que a IA não 
vai desumanizar todo e 
qualquer atendimento 
das empresas. Defendo 
como regra básica que, 
caso ela não seja sufici-
ente, deve haver sempre 
a opção de o cliente en-
trar em contato com uma 
pessoa do time. Mais do 
que isso, é importante 
que a IA seja gerida por 
pessoas, são elas que vão 
determinar o tom das re-
spostas e guiar a jornada 
do cliente. 

E como fazer isso? 
Recrutando profissionais 
que não sejam apenas 
especialistas de Market-

ing e Finanças, da área 
X ou Y, mas que real-
mente conheçam as per-
sonas dos seus clientes e, 
consequentemente, suas 
dores. Ou treinando sua 
equipe para tal.

Diante desse “hype” 
tecnológico, em que tan-
tos se sentem “ficando 
para trás” quando ainda 
não aderiram à última 
novidade, quero dizer 
que a experiência e o 
sucesso do cliente podem 
ser potencializados pela 
IA, mas independem dela 
para dar certo. Antes do 
advento do ChatGPT, o 
índice de NPS da uCo-
ndo já era 7.5 (de 10), 

justamente porque to-
dos os colaboradores, 
ao entrarem na startup, 
fazem dois cursos, um 
de gestão condominial e 
outro de síndico profis-
sional. O trunfo aqui é a 
capacidade de entender 
os perfis das pessoas 
que moram ou frequen-
tam o condomínio a tra-
balho para entender seus 
possíveis problemas e, 
assim, solucioná-los an-
tes que eles apareçam. 
Ainda que alguns deles 
não sejam previstos, o 
conhecimento das leis, 
da administração, etc. 
sempre vai facilitar a 
busca pela solução.

*José Renato Nalini

O Brasil tem quase 
seis mil municípios. São 
Paulo tem 645. E quan-
do se conversa com os 
prefeitos, sobre qual o 
maior desafio que eles 
encontram na gestão, 
muitos deles respon-
dem: - A judicialização.

De fato, o Brasil é o 
campeão da litigância. 
Aqui, todos os prob-
lemas vão para a Justiça. 
Nem se pode dizer que 
“acabam” na Justiça, 
porque ali terão um lon-

go percurso. Mercê do 
sistema caótico por nós 
adotado. Quatro instân-
cias, quando o ideal seria 
a existência de apenas 
duas. Um sistema re-
cursal surreal, que per-
mite a reapreciação do 
mesmo tema dezenas de 
vezes. A duração infinita 
dos processos. A sua im-
previsibilidade. Sabe-se 
como um processo tem 
início nas cinco Justiças 
brasileiras. Nunca se 
sabe quando e como 
terminará. 

Há prefeitos que lam-

entam não poder admin-
istrar, pois o Judiciário 
paralisa a administração 
com liminares que per-
duram durante anos. E 
uma gestão tem quatro 
anos. Quando se perde 
um ano para “derrubar” 
uma liminar, o Executivo 
já perdeu um quarto do 
seu mandato. 

Protagonismo exces-
sivo do Ministério Pú-
blico, que precisa tam-
bém ser responsável e 
consequencialista. Qual 
o custo de uma ponte 
paralisada, com a mu-

nicipalidade obrigada 
a pagar por sua preser-
vação, sem previsão da 
continuidade da obra?

A sociedade brasile-
ira precisa repensar o 
papel de instituições 
fiscalizadoras como o 
Ministério Público e os 
Tribunais de Contas. 
São necessárias, mas não 
podem se substituir a 
quem titulariza manda-
to democrático, passou 
pelo crivo das eleições, 
têm legitimidade que 
não pode se comparar 
com o de profissionais 

concursados, mas que 
não se submetem ao es-
crutínio popular durante 
o desempenho do cargo. 

Um subproduto inde-
sejável dessa fiscalização 
paralisante, é o número 
de ações de improbi-
dade movidas contra 
chefes de executivo que 
não são ímprobos, ou 
desonestos, criminosos, 
malfeitores. Apenas não 
conseguem atender às 
sofisticadas exigências 
do Tribunal de Contas, 
que responde não ser 
órgão de consulta e deixa 

à própria sorte os infeliz-
es prefeitos, principal-
mente os das pequenas 
cidades que os elegeram. 

Existe alguma per-
spectiva de se enfrentar 
esse tema? Ou tudo vai 
continuar como sempre 
foi?

*José Renato Nalini 
é Diretor-Geral da UNI-
REGISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da Academia Paulista 
de Letras.  

*Por Luara Rezende

Ao longo de oito dé-
cadas, a legislação tra-
balhista tem desem-
penhado um papel fun-
damental na proteção 
dos direitos dos tra-
balhadores, impactan-
do diretamente o mer-
cado de trabalho em 
nosso país.

Criada para regula-
mentar as relações de 
trabalho, a CLT prevê 
garantias e direitos tan-
to dos trabalhadores 
quanto das empresas 
e tem como principal 
objetivo propiciar um 
ambiente de trabalho 
justo  e  seguro,  tor-
nando essas relações 
mais equilibradas. Es-
sas conquistas foram 
e continuam sendo es-
senciais para garantir 
a dignidade e a quali-
dade de vida dos tra-

balhadores, bem como 
a segurança jurídica aos 
empregadores.

Do ponto de vista 
empresarial, tem-se que 
a segurança jurídica é 
vital para o crescimento 
e desenvolvimento das 
empresas, permitindo 
que elas se concentrem 
em seus negócios prin-
cipais e desempenhem a 
sua função social, que, 
sob o aspecto trabalhis-
ta, significa a geração 
de empregos.

Assim, um dos de-
safios de quem atua 
na área é evitar que as 
muitas interpretações 
da lei criem incertezas e 
prejudiquem a tomada 
de decisões, na medida 
em que tornam os cus-
tos com o capital huma-
no cada vez maiores, e a 
necessidade de atuação 
nos Tribunais Supe-
riores necessária, na 

tentativa de garantir a 
efetiva aplicação da lei.

Além dessa questão, 
há também a atual-
ização da legislação 
trabalhista,  que não 
consegue acompanhar 
a evolução da dinâmica 
das relações de tra-
balho. A própria refor-
ma, se analisarmos em 
profundidade,  salvo 
exceções pontuais, so-
mente adequou a leg-
islação a um cenário 
que já era executado 
e precisava de regula-
mentação. Não conse-
guiu resolver temas ex-
tremamente relevantes 
para o momento atual, 
como os novos mod-
elos de contratação e 
dinâmica estabelecidos 
pelos meios digitais.

Da mesma forma, 
para além dos novos 
modelos de contratação, 
também é importante 

termos em mente a di-
versidade de gerações 
que estão no mercado 
de trabalho, que impõe 
uma dinâmica cada vez 
mais criativa às empre-
sas para retenção de 
talentos e isso está dire-
tamente relacionado às 
leis e, principalmente, à 
rigidez delas, na medi-
da em que o pleito un-
íssono da nova geração 
é a flexibilidade, o que 
invariavelmente é difi-
cultado ante os riscos 
que podem gerar aos 
empregadores.

A modernização da 
CLT traria essa flex-
ibilidade maior, per-
mitindo a adoção de 
modelos de trabalho 
mais adequados às ne-
cessidades específicas 
de cada negócio.

É certo que o cenário 
jurídico tem se mostra-
do sensível à importân-

cia da competitividade 
das empresas no mer-
cado global, buscan-
do o equilíbrio entre 
a  proteção  dos  t ra-
balhadores e a viabi-
lidade econômica das 
organizações, o que cor-
robora a necessidade de 
uma constante atual-
ização, com a observân-
cia dessas premissas.

Assim, à medida que 
o cenário empresarial 
continua a se transfor-
mar rapidamente, a CLT 

deve permanecer ágil e 
adaptável. Com isso, 
garantiríamos a com-
petitividade econômica 
do País e maior geração 
de  empregos,  ass im 
como a manutenção do 
equilíbrio e paridade de 
condições entre empre-
sas e trabalhadores.

*Luara Rezende é 
head de Direito Tra-
b a l h i s t a  n o  M a r c o s 
Martins Advogados
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OBRAS: Segundo nota divulgada, a construção da barragem mantém o cronograma estabelecido e segue avançando

Abrasel comemora alíquota especial para bares e 
restaurantes na reforma tributária

Renovias dá dicas de segurança para quem vai 
pegar a estrada nas férias escolares

Da Redação

A Proposta de Emenda 
à Constituição que tra-
ta da reforma tributá-
ria no Congresso trará 
no texto um tratamen-
to diferenciado aos ba-
res e restaurantes, com 
uma alíquota especial 
às empresas do setor 
que estão no regime 
de lucro real ou de lu-
cro presumido. O acor-
do foi costurado nesta 
quinta-feira (06) pela 
Abrasel com o apoio 
de parlamentares da 
Frente de Comércio e 
Serviços, de integran-
tes do grupo de traba-
lho da reforma tributá-
ria e de representantes 
do governo federal. A 
decisão traz alívio ao 
setor, que corria o ris-

co de ter um aumento 
de mais de 100% na 
carga tributária para 
os optantes desses dois 
regimes. A alíquota di-
ferenciada será estabe-
lecida em 2024.
Segundo o presiden-
te da Abrasel, Paulo 
Solmucci, “para quem 
está no Simples, nada 
muda. Porém, se fos-
se aplicada a alíquota 
cheia, de 25%, haveria 
um aumento estimado 
de mais de 100% para 
quem está nos regimes 
tributários de lucro 
real e lucro presumi-
do, algo inadmissível. 
Com o acordo, o nos-
so setor estará entre 
aqueles, como educa-
ção e saúde, que terão 
uma alíquota diferen-
ciada, a ser estabele-

cida no ano que vem. 
Foi uma vitória impor-
tante, e vale destacar 
o trabalho do depu-
tado Domingos Sávio 
(PL-MG), que lidera a 
Frente de Comércio e 
Serviços, do deputado 
Luiz Gastão (PSD-CE), 
do deputado Reginal-
do Lopes (PT-MG), 
que coordenou o gru-
po da reforma, com o 
apoio do ministro Fer-
nando Haddad. É uma 
vitória que nos permi-
te respirar, com a cer-
teza de que o texto está 
mais de acordo com a 
importância do nosso 
setor para o país”.
Ele completa: “a nos-
sa certeza é de que a 
reforma é necessá-
ria para simplificar o 
empreender, facilitar 

a vida do cidadão e 
acabar com a guerra 
fiscal. Feita de modo 
equilibrado, irá trazer 
mais produtividade e 
eficiência a todos”.
O presidente da Abra-
sel Regional Campi-
nas, Matheus Mason, 
ressalta que todo o se-
tor estava muito preo-
cupado com a Reforma 
Tributária, já que ha-
via a expectativa de um 
aumento ainda maior 
na carga dos servi-
ços, que poderia cau-
sar “enormes prejuí-
zos”, com fechamento 
de estabelecimentos 
e perda de postos de 
trabalho. “Apesar de 
estarmos em um perí-
odo de franca recupe-
ração, mas ainda com 
um número elevado de 

empresas performan-
do em prejuízo, a pre-
ocupação era enorme”, 
conta.
“O setor de alimenta-
ção fora do lar é um 
segmento de grande 
importância não ape-
nas para o consumi-
dor, mas para toda a 

economia por ser o 
maior empregador, 
com geração de impos-
tos, emprego e renda 
para milhares de fa-
mílias, o que não fazia 
sentido um aumento 
ainda maior da carga 
tributária”, completa 
Mason.

Da Redação

O período de férias es-
colares é um dos mais 
aguardados, especial-
mente pelas crianças. 
Isso porque é o mo-
mento de reunir a fa-
mília e aproveitar o 

período sem aulas para 
viajar. Mas, quem vai 
pegar a estrada nos 
próximos dias para 
curtir as férias de ju-
lho, deve estar atento 
às recomendações de 
segurança.
A primeira recomen-

dação da Renovias é 
com o planejamento da 
viagem. Traçar rotas, 
avaliar os trajetos, pla-
nejar pontos de para-
da para descanso, são 
apenas algumas das 
atitudes que podem 
garantir uma viagem 

tranquila.
Mas, além do plane-
jamento, fazer a revi-
são do veículo antes 
de pegar a estrada é 
essencial. “Faça a re-
visão veicular antes 
de sair de casa. Isso é 
essencial para que a 
sua viagem não tenha 
nenhum contratempo. 
Verifique as condições 
dos freios, óleo, água, 
calibragem dos pneus, 
além de faróis e lanter-
nas. Só depois disso é 
que você pode iniciar a 
sua viagem com segu-
rança”, comentou o co-
ordenador de tráfego, 
Alexandre Bueno.
Para quem vai viajar 
com crianças, o uso das 
cadeirinhas e do cinto 
de segurança é indis-
pensável:
- Para bebês de até 1 
ano: Bebê conforto ins-
talado de costas para o 
banco dianteiro.
- Para crianças de 1 a 4 
anos: Cadeirinha ele-
vatória com ajuste para 

o cinto de segurança.
- Para crianças de 4 a 7 
anos: Assento elevató-
rio em conjunto com o 
cinto de segurança de 3 
pontas.
Vale ressaltar que o 
cinto de segurança é 
obrigatório para pes-
soas a partir de 1,45m, 
inclusive no banco tra-
seiro.
 
DIREÇÃO DEFENSI-
VA
Respeitar os limites de 
velocidade, estar aten-
to à sinalização e man-
ter distância segura 
do veículo à sua frente 
são atitudes essenciais 
para quem quer se-
guir viagem tranquilo. 
“O motorista deve ter 
atenção total na rodo-
via e evitar distrações. 
Só assim será possível 
garantir uma viagem 
de férias segura para 
toda a família”, comen-
tou Alexandre Bueno.
O Serviço de Aten-
dimento ao Usuário 

(SAU) está disponível 
24 horas por dia aos 
clientes da Renovias. 
Para acioná-lo, basta 
ligar para o número 
0800 055 9696 ou usar 
um dos telefones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego e dicas de 
segurança podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.
 
Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias faz a interligação 
entre Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas Gerais através 
das Rodovias SP-340 
(Campinas/Mococa), 
SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-
344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-
350 (Casa Branca/São 
José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Gran-
de do Sul/Casa Bran-
ca), com extensão de 
345,6 quilômetros.

O Serviço de Água 
e Esgoto de Artur No-
gueira (Saean) e o De-
partamento de Águas 
e Energia Elétrica 
(DAEE) desmentiram 
a fake news de embar-
go de obra da Represa 
do Córrego Boa Vista, 
popularmente conheci-

do como Poquinha. Ao 
contrário do que divul-
gado em grupos de re-
des sociais, a constru-
ção da barragem segue 
avançando e mantém o 
cronograma estabeleci-
do desde o início.

Em nota emitida 
nesta sexta-feira (30), o 

DAEE afirmou que não 
há fundamentos sobre 
eventual desistência da 
empresa contratada, 
nem tampouco de para-
lisação das atividades.

CONFIRA NOTA NA 
ÍNTEGRA

“O Departamento de 
Águas e Energia Elétri-
ca do Governo do Esta-
do de São Paulo – DAEE 
está realizando as obras 
de implantação da Bar-
ragem no Ribeirão Boa 
Vista, no local conhe-
cido como “Poquinha”, 
por meio do contra-
to 2022/22/00096.6, 
no valor total de R$ 
10.689.545,74 e prazo 
de execução de 18 (de-
zoito) meses, com con-
clusão prevista para 
março de 2024.

Quando concluído, 
o barramento e seu re-
servatório, com capa-

cidade de 150.000 m3, 
terão capacidade para 
regularizar o abaste-
cimento da cidade de 
Artur Nogueira em um 
horizonte de 30 anos, 
garantindo a segurança 
hídrica para o municí-
pio.

Foram realizados até 
o momento, diversos 
serviços preliminares 
constantes do contrato 
e que se referem às fa-
ses iniciais de implan-
tação, como sondagens 
de subsolo, locações 
topográficas, e levan-
tamentos ambientais. 
O atual momento das 
obras se refere à obten-
ção dos competentes 
licenciamentos, para 
que a implantação seja 
bem-sucedida.

As atividades se-
guem dentro do cro-
nograma estabelecido, 
não havendo funda-

mentos sobre eventual 
desistência da empresa 
contratada, nem tam-
pouco de paralisação 
das atividades.

O DAEE, por meio 
do seu quadro técnico, 
reafirma o seu compro-
misso com a execução 
da referida obra e sua 
conclusão, tão neces-
sária ao abastecimento 
público do município.”

ABASTECIMENTO 
PARA 30 ANOS

Popularmente co-
nhecido como Poqui-
nha, o córrego receberá 
uma barragem e um re-
servatório de 150.000 
m³, que garantirão se-
gurança hídrica para 
Artur Nogueira até 
2052, evitando a falta 
de água em períodos 
de estiagem. O investi-
mento da construção é 
milionário e o prazo de 

conclusão da obra está 
previsto para março de 
2024.

A obra foi anuncia-
da em maio de 2022 e 
segue avançando. Atu-
almente, Artur Noguei-
ra conta com o abas-
tecimento de água por 
meio da barragem do 
Cotrins, além da cap-
tação superficial em fio 
d’água do Rio Poquinha 
e poços profundos no 
município.

De acordo com Ga-
briela Montoya, presi-
dente do Saean, além 
de garantir segurança 
hídrica para Artur No-
gueira, a represa tam-
bém vai promover o 
abastecimento neces-
sário para o desenvol-
vimento da cidade pe-
los próximos 30 anos. 
As projeções serão re-
avaliadas ao longo dos 
anos.

DAEE e Saean desmentem fake news de embargo 
de obra da Represa do Poquinha
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SAÚDE: Atendimentos médicos em ascensão e investimentos na saúde da população são destaque

O Hospital e Materni-
dade Municipal de Artur 
Nogueira têm sido pi-
lares fundamentais no 
atendimento à saúde da 
população, e os números 
dos últimos anos refle-
tem o crescimento e os 
avanços alcançados. A 
unidade médica regis-
trou um aumento sig-
nificativo no número de 
atendimentos, além de 
investimentos em am-
pliação e melhorias nos 
serviços prestados.

De acordo com os da-
dos oficiais da Secretaria 
de Saúde, em 2021 foram 
registrados 84.145 aten-
dimentos; já em 2022, 
esse número saltou para 
132.104, evidenciando 
o crescimento expres-
sivo na demanda e a 

confiança da população 
nos serviços oferecidos. 
Somente no período de 
janeiro a junho de 2023, 
foram contabilizados 
64.007 atendimentos.

A secretária de Saú-
de Angela Pulz Delgado 
ressaltou o compromis-
so da gestão em oferecer 
um serviço de saúde de 
excelência. “Nossa equi-
pe tem se dedicado in-
cansavelmente para ofe-
recer um atendimento 
de qualidade a todos os 
munícipes. Estamos feli-
zes em ver os resultados 
positivos e seguiremos 
buscando melhorias 
contínuas para a saúde 
de nossos moradores”, 
disse.

INÚMERAS ME-

LHORIAS
Uma das medidas que 

se destacam nesse pro-
cesso de valorização do 
Hospital e Maternidade 
Municipal é a ampliação 
do número de médicos. 
O aumento no quadro 
de profissionais da saú-
de permitiu uma melhor 
cobertura e agilidade 
nos atendimentos, ga-
rantindo maior disponi-
bilidade para consultas e 
procedimentos.

A pediatria também 
recebeu atenção espe-
cial, com horários es-
tendidos de funciona-
mento. Desde janeiro de 
2021, as famílias podem 
contar com atendimen-
to pediátrico até às 23h 
de segunda a sexta-fei-
ra, garantindo assistên-

cia médica qualificada 
durante todo o período 
noturno. Além disso, 
os serviços pediátricos 
também foram estendi-
dos aos finais de sema-
na, assegurando que a 
saúde das crianças este-
ja em boas mãos até às 
19h.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a impor-
tância dessas melhorias 
para a população de Ar-
tur Nogueira. Em suas 
palavras: “Investir na 
saúde é uma prioridade 
em nossa gestão. Ver o 
Hospital e Maternidade 
Municipal progredindo 
e atendendo cada vez 
mais pessoas é motivo 
de orgulho para toda a 
cidade. Continuaremos 
trabalhando para ga-

rantir que todos tenham 
acesso a um atendimen-
to de qualidade e huma-
nizado”, frisou.

OUVIDORIA DA 
SAÚDE

A Secretaria de Saú-
de, atualmente, recebe 

sugestões e críticas atra-
vés de um canal oficial 
e exclusivo do municí-
pio. Para tanto, basta os 
interessados enviarem 
uma mensagem de tex-
to para o WhatsApp 19 
3827-9001 (áudios não 
podem ser enviados).

Prefeitura investe em humanização e atendimentos no 
Hospital e Maternidade crescem em Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Unidade de Vigilân-
cia em Saúde, promo-
verá mais um Dia D de 
vacinação neste sábado 
(08), abrindo a sala de 
vacina do Espaço Mãe 
e Filho. O atendimento 
será das 8h às 16h.

De acordo com a 
responsável técnica 
pela equipe de enfer-
magem, Milena Sia 

Perin, a ação integra 
o Plano Municipal de 
Mitigação da Poliomie-
lite e de Intensificação 
das doses de Sarampo, 
Gripe e Covid-19 (em 
especial a bivalente).

No momento da 
aplicação da dose, os 
pais devem apresentar 
carteirinha de vacina-
ção da criança.

DEMAIS DOSES

Também estarão 
disponíveis as vacinas 
para atualização da 
caderneta de crianças 
e adolescentes até 15 
anos. São elas: Hepati-
te A e B, Penta (DTP/
Hib/Hep B), Pneumo-
cócica 10 valente, VIP 
(Vacina Inativada Po-
liomielite), VRH (Va-
cina Rotavírus Huma-
no), Meningocócica 
C (conjugada), VOP 

(Vacina Oral Poliomie-
lite), Febre amarela, 
Tríplice viral (Saram-
po, Rubéola, Caxum-
ba), Tetraviral (Saram-
po, Rubéola, Caxumba, 
Varicela), DTP (trípli-
ce bacteriana), Varice-
la e HPV quadrivalente 
(Papilomavírus Huma-
no), Difteria e Tétano 
(dT) e Difteria, Téta-
no e Pertussis acelular 
(dTpa).

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho, por 
meio da diretoria de 
Saúde, realizou uma 
importante reunião 
nesta quarta-feira, dia 
28 de junho, com a 
presença do diretor de 
Saúde, Dr. Henrique, 
o prefeito Dr. Zeedi-
valdo, funcionários da 
saúde e a nova empresa 
responsável pelo aten-
dimento da saúde no 
município.

Dentre os diver-
sos assuntos discuti-
dos durante a reunião, 
um destaque de ex-
trema importância foi 
o anúncio do plantão 
de horário estendido 
em algumas unidades 
de saúde. Essa medi-
da visa proporcionar 

um atendimento mais 
acessível à população, 
especialmente para 
aqueles que chegam 
do trabalho no final do 
dia.

A partir de agora, 
nas unidades de saú-
de determinadas, será 
possível ser atendido 
sem a necessidade de 
agendamento prévio. 
Os pacientes poderão 
passar por consulta 
médica com o Clínico 
Geral e o Pediatra no 
horário estendido das 
16h às 19h. Além disso, 
será possível renovar 
receitas médicas de uso 
contínuo e obter en-
caminhamentos para 
exames ou especialis-
tas.

É importante res-

saltar que os atendi-
mentos de urgência e 
emergência continu-
arão sendo realizados 
no Pronto Atendimen-
to Imediato (PAI), ga-
rantindo a assistência 
necessária aos casos 
mais graves.

Segue abaixo as da-
tas e locais dos plan-
tões estendidos das 16h 
às 19h:

• Terça-feira, 04 de 
julho:

• USF 2 – Rua Ale-
xandre Bonin s/n, bair-
ro Jardim Minas Gerais

• Terça-feira, 11 de 
julho:

• USF 1 – Rua João 
Berton, 782, Parque 
das Indústrias

• Terça-feira, 18 de 

julho:
• USF 3 e 4 – Rua 

Antônio Batistela, 360, 
Jardim São Paulo

Recomenda-se aos 
munícipes levar docu-
mentos pessoais e, se 
possível, exames re-
centes para melhorar o 
atendimento.

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho rea-
firma o compromis-
so com a melhoria 
da saúde pública e o 
bem-estar da popula-
ção. A implantação do 
plantão de horário es-
tendido visa facilitar o 
acesso aos serviços de 
saúde, proporcionando 
um atendimento mais 
abrangente e conve-
niente para todos os 
munícipes.

No último sábado, 
dia 23 de junho, das 8h 
às 11h da manhã, em 
frente ao UBS Lucyen 
Alves da Costa, na rua 
Delci Reis Grellmanns, 
bairro Cidade Univer-
sitária, aconteceu uma 
importante Ação de 
Prevenção em Pet com 
o apoio da Prefeitura 
de Engenheiro Coelho. 
O evento contou com a 

participação de profis-
sionais veterinários que 
forneceram orientações 
sobre diabetes em cães 
e gatos, realizaram a 
pesagem dos animais e 
ofereceram a vacinação 
antirrábica.

A iniciativa foi uma 
realização do Hospi-
tal Veterinário Unasp, 
GEAN (Grupo de Es-
tudos em Análises Clí-

nicas), com o apoio da 
Tec Vet e da Prefeitura 
de Engenheiro Coelho. 
O objetivo da ação foi 
conscientizar os tutores 
sobre a importância da 
prevenção e dos cuida-
dos com a saúde de seus 
animais de estimação.

Durante o evento, 
os profissionais espe-
cializados forneceram 
orientações sobre a dia-

betes em cães e gatos, 
esclarecendo dúvidas e 
oferecendo dicas para o 
manejo adequado dessa 
condição. Além disso, 
foi realizada a pesagem 
dos animais, um impor-
tante indicador de saú-
de e bem-estar. A equipe 
também disponibilizou 
testes de glicemia e re-
alizou a vacinação an-
tirrábica, garantindo a 

proteção dos pets. Fo-
ram imunizados 56 cães 
e 12 gatos, graças ao es-
forço conjunto da equi-
pe envolvida e ao apoio 
da Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho.

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho parabe-
niza o Hospital Veteri-
nário Unasp, o GEAN, a 
Tec Vet e todos os pro-
fissionais envolvidos na 

organização da ação de 
prevenção em pets. O 
apoio a iniciativas como 
essa reforça o compro-
misso da administração 
em promover ações de 
conscientização e cui-
dado com os animais de 
estimação, contribuin-
do para uma convivên-
cia harmoniosa entre 
seres humanos e pets no 
município.

Neste sábado tem Dia D de vacinação no 
Espaço Mãe e Filho em Artur Nogueira

Prefeitura estende horário de atendimento nas 
unidades de saúde durante o mês de julho

Prefeitura de Engenheiro Coelho apoia ação de 
prevenção em pets
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EMPREGO: Evento acontece no sábado, 15 de julho, no Ginásio Maurício Sia, com vagas para primeiro emprego, PCD, e em diferentes 
funções

Artur Nogueira se pre-
para para receber uma 
oportunidade única de 
emprego e contratação de 
mão de obra. Com o obje-
tivo de facilitar a empre-
gabilidade no município, 
a Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
promoverá o “1º Mutirão 
Emprega Já”.

O evento acontece em 
um sábado, 15 de julho, 
no Ginásio de Esportes 
Maurício Sia, e prome-

te conectar candidatos a 
mais de 15 empresas que 
estão em busca de novos 
talentos.

Até o momento, foram 
confirmadas 332 vagas, 
sendo 43 destinadas a 
pessoas com deficiência 
(PCD) e 50 vagas para 
aqueles que estão em bus-
ca do primeiro emprego. 
Todas são para homens 
e mulheres a partir de 18 
anos.

“Com o Mutirão Em-
prega Já, a Prefeitura 

de Artur Nogueira bus-
ca fortalecer a economia 
local, gerar novas opor-
tunidades de trabalho e 
promover o desenvolvi-
mento da cidade. O even-
to representa um passo 
importante na luta contra 
o desemprego e na valo-
rização dos talentos exis-
tentes na região”, desta-
cou o prefeito Lucas Sia 
(PSD).

DIFERENTES FUN-
ÇÕES

As oportunidades dis-
poníveis abrangem di-
versos setores e funções, 
incluindo auxiliar de pro-
dução, soldador, opera-
dor de máquinas, serviços 
gerais, técnico em mecâ-
nica e elétrica, gerente de 
produção, borracheiro, 
mecânico automotivo, 
tratorista, operador de 
colhedora, operador de 
empilhadeira, amarrador, 
reformador de palete, au-
xiliar de confeitaria, ope-
rador de máquina injeto-

ra, costureira, auxiliar de 
expedição, estágio para 
escritório contábil, vaga 
de meia oficial noturna 
para um hotel, cozinhei-
ra noturna para o hotel, 
governança noturna para 
hotel, atendente de negó-
cios para escritório contá-
bil e auxiliar de mecânico 
em empresa de manuten-
ção de máquinas.

Tatiane Gibertoni, 
secretária de Desenvol-
vimento Econômico, ex-
plica que, além das vagas 
divulgadas, os munícipes 
também terão a oportu-
nidade de entregar cur-
rículos para as empresas 
participantes, mesmo que 
não se encaixem nas va-
gas especificadas. “Essa 
é uma chance de se apre-
sentar e demonstrar inte-
resse nas oportunidades 
futuras”, frisou.

No dia do Mutirão, 
também estarão presen-
tes a Associação de Jo-
vem Aprendiz (AJA) de 
Artur Nogueira, o Centro 

de Integração Empresa-
-Escola (CIEE) e o Senai 
com ofertas de oportuni-
dades para jovens apren-
dizes e estagiários.

COMO VAI FUNCIO-
NAR

Com os representantes 
das empresas disponíveis 
em mesas estrategica-
mente distribuídas pelo 
ginásio, os participantes 
terão a chance de dialo-
gar diretamente com os 
recrutadores, tornando o 
processo de seleção mais 
ágil e eficiente.

Para garantir uma 
participação tranquila no 
evento, os candidatos de-
vem retirar uma senha de 
acesso. A distribuição terá 
início às 7h30 na entrada 
do local e se estenderá até 
às 10h30, permitindo que 
todos tenham a oportuni-
dade de se organizar ade-
quadamente.

Os interessados devem 
levar várias cópias do cur-
rículo, documentos pes-

soais e comprovante de 
endereço. É importante 
ressaltar que o Mutirão 
Emprega Já é exclusivo 
para os moradores de Ar-
tur Nogueira.

ATUALIZAR CADAS-
TRO NO PAT

Antes do dia do Mu-
tirão, é necessário que 
os candidatos atualizem 
os cadastros no Posto de 
Atendimento ao Traba-
lhador (PAT) até o dia 14 
de julho. Essa etapa é es-
sencial para garantir que 
as informações estejam 
corretas e atualizadas, fa-
cilitando assim o processo 
de seleção pelas empresas 
participantes.

O PAT está alocado no 
Poupatempo, na Rua Ali-
ce Pereira Mansur, 561, 
Centro. Os candidatos 
também podem fazer a 
atualização na Prefeitu-
ra (Sala 68), localizada 
na Av. XV de Novembro, 
1.400, no Jardim Planal-
to.

Mutirão de emprego: Prefeitura anuncia mais de 300 
vagas para moradores de Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira convida empre-
sas a participarem do “1º 
Mutirão Emprega Já”, um 
evento que busca impul-
sionar a economia local 
e oferecer novas oportu-
nidades de emprego aos 
nogueirenses. A iniciati-
va, liderada pela Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, irá conectar 
candidatos às instituições 
em busca de profissionais 
qualificados.

O evento acontece em 
um sábado, 15 de julho, 
com entrega de senha a 
partir de 7h30, no Giná-
sio Municipal de Espor-
tes Maurício Sia. Até o 
momento, foram confir-
madas 332 vagas, sendo 

43 destinadas a pessoas 
com deficiência (PCDs) 
e 50 vagas para aqueles 
que estão em busca do 
primeiro emprego. To-
das são para homens e 
mulheres maiores de 18 
anos.

Já estão confirmadas 
as presenças das seguin-
tes empresas:

-Macofer Indústrias e 
Comércios Ltda.

-Terraço Flores
-Cleanic Ambiental
-Engefaz Engenharia 

Ltda.
-Ester Agroindustrial
-Unitá Contabilidade 

Ltda.
-Macromaq
-Embrasa

-Galzerano Ind. de 
Carrinhos e Berços

-Meraki Gestão de 
Pessoas Ltda.

-Calterra Substratos
-Bonsucesso Indústria 

Textil Ltda.
-Plásticos Santana
-Grupo Actual RH
-Expert Consultoria e 

Terceirização de Mão de 
Obra Ltda.

BENEFÍCIOS DE 
PARTICIPAR

A Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento 
Econômico destacou que 
a participação das em-
presas representa uma 
excelente oportunidade 
de conexão com candida-
tos qualificados e talen-

tosos da cidade. Tatiane 
Gibertoni, titular da pas-
ta, pontuou que, ao estar 
presente no evento, as 
instituições terão a chan-
ce de estabelecer conta-
to direto com potenciais 
candidatos e realizar um 
processo de seleção ágil e 
eficiente.

“É uma oportunida-
de ímpar de encontrar 
profissionais capacitados 
que poderão suprir as ne-
cessidades das empresa. 
Além disso, ao participar 
do evento, essas iniciati-
vas privadas contribuem 
para o fortalecimento da 
economia local, gerando 
empregos e promovendo 
o desenvolvimento de Ar-
tur Nogueira”, disse.

As empresas interes-
sadas em participar do 
“1º Mutirão Emprega Já” 
podem entrar em con-
tato com a Secretaria de 

Desenvolvimento Econô-
mico pelo telefone (19) 
3827-9700 - ramal 9809 
ou através do WhatsApp 
(19) 3827-9717.

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio 
de sua autarquia SAEEC 
(Serviço de Água e Esgoto 
de Engenheiro Coelho), 
deu início a uma obra 
de extrema importância 
para o município, de-
monstrando comprome-
timento e coragem diante 
de um problema que se 
arrasta há anos. A obra 
consiste na construção 
de um novo emissário de 
esgoto, um marco signifi-

cativo para a cidade.
O novo emissário de 

esgoto será construído 
com tubos de PVC de 300 
mm e se estenderá pelas 
ruas Alfredo Correia da 
Rocha, Sebastião Lopes 
Primo, Rua Minas Gerais 
e Catarina Favreto Cae-
tano, abrangendo uma 
extensão de mais de 700 
metros. Em comparação, 
a rede atual é composta 
por manilhas de barro de 
150 mm.

Essa obra histórica 
está sendo realizada pela 

administração atual, en-
cabeçada pelo prefeito 
Zeedivaldo e nosso vice-
-prefeito Adesio. Ela tem 
como objetivo principal 
evitar o transbordamento 
dos esgotos que têm as-
solado a região há anos, 
impedindo que a rede 
antiga trabalhe sobrecar-
regada. Esse problema 
foi ignorado pelas ges-
tões passadas, mas agora 
está sendo enfrentado de 
frente.

Essa obra conta princi-
palmente com o apoio de 

todos os cidadãos, além 
da colaboração direta dos 
setores de Obras e Servi-
ço Públicos do município. 
É um empreendimento 
que demandará esforços 
conjuntos para ser con-
cluído com sucesso.

Nesse sentido, conta-
mos com a colaboração 
de cada indivíduo da co-
munidade para garantir 
que essa obra seja rea-
lizada da melhor forma 
possível, trazendo bene-
fícios significativos para 
Engenheiro Coelho.

Na manhã desta terça-
-feira, 4 de julho, os vere-
adores Mauro Sergio de 
Oliveira (Serjão), Wilson 
Barbosa (Bigode), Edu-
ardo da Silva (Pernam-
buco), Fabiano Soares, 
Joseane Esperança (Jô 
da Farmácia), Hermindo 
Felix e Oriovaldo Ventu-
rini e o diretor munici-
pal de Agricultura e Meio 

Ambiente Geraldo Velo-
so se reuniram com re-
presentantes da Agência 
Reguladora dos Serviços 
de Saneamento das Ba-
cias dos Rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí (Ares-
-PCJ) para entender as 
demandas e buscar solu-
ções conjuntas nos servi-
ços oferecidos à popula-
ção holambrense.

Holambra desde 2015, 
é associada à agência ten-
do seus serviços de sane-
amento básico prestados 
pela Águas de Holambra, 
concessionária responsá-
vel pela gestão de água e 
esgoto no município. A 
Ares-PCJ é um consórcio 
público, de direito públi-
co, com sede em Ame-
ricana que atualmente 

conta com 66 município 
do Estado de São Paulo.

A reunião foi agenda-
da após um requerimen-
to solicitado pelo verea-
dor Pernambuco no mês 
de maio. Na pauta, tra-
tamento e distribuição, 
registros de reclamações 
de moradores, comunica-
ção, tarifas, fiscalização, 
pesquisas e a qualidade 

dos serviços. 
O diretor administra-

tivo financeiro da ARES-
-SPJ Carlos Roberto de 
Oliveira junto aos procu-
radores jurídicos Tiago 
Alves de Sousa e Helder 
Quenzer exaltaram a im-
portância de a população 
entrar em contato dire-
tamente com a Conces-
sionária para que através 

do protocolo, possam 
melhorar cada vez a co-
municação e os serviços 
realizados.

O atendimento é feito 
pelo WhatsApp da Águas 
de Holambra é realizado 
das 8h às 18h30, de se-
gunda a sábado, no 0800 
595 3333 – ou 24h por 
dia através de ligação no 
mesmo telefônica.

Prefeitura convida empresas a participarem do 1º 
Mutirão Emprega Já em Artur Nogueira

Infraestrutura – um marco histórico para a cidade

Vereadores se reúnem com representantes da Ares-PCJ 
para esclarecimentos no serviço de água e esgoto
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CONSELHO TUTELAR: Candidatos devem estar atentos à data, horário e local da prova, que é parte do processo de seleção para os consel-
heiros tutelares do município

A Secretaria de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social de Artur 
Nogueira, em conjunto 
com o Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da 
Criança e do Adoles-
cente (CMDCA), tor-
na público os detalhes 
referentes à prova de 
seleção dos novos con-
selheiros tutelares, que 
irão compor o quadriê-
nio 2024/2028.

Esta etapa do proces-
so seletivo, que marca a 
segunda fase, foi estabe-
lecida pelas Resoluções 
06/2023, publicada em 

24 de maio, com o conte-
údo bibliográfico, e pela 
Resolução 08/2023, di-
vulgada no Diário Ofi-
cial da Prefeitura em 21 
de junho, onde constam 
a lista de candidatos ap-
tos e as normativas para 
a realização da prova.

FIQUE ATENTO
A prova será realiza-

da no dia 16 de julho, na 
EMEF – Prof. Francisco 
Cardona, com a abertu-
ra dos portões às 8h30 
e fechamento às 9h. O 
local do exame é a Rua 
Humberto Rossetti, 711 

- Jd de Faveri.
Os candidatos deve-

rão se apresentar para 
a realização da prova 
no horário de 9h às 12h, 
munidos de documen-
to de identificação com 
foto e portando caneta 
azul ou preta.

Ressalta-se que não 
será permitida a entrada 
após o fechamento dos 
portões, sendo o com-
parecimento obrigató-
rio para que o candidato 
permaneça no processo 
de seleção.

O CONSELHEIRO 

TUTELAR
O papel do conse-

lheiro tutelar é de suma 
importância na comu-
nidade, atuando na 
proteção e garantia dos 
direitos das crianças e 
dos adolescentes. Esses 
profissionais têm como 
responsabilidade pri-
mordial o cumprimento 
do Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA), 
atuando tanto de forma 
preventiva quanto re-
ativa em situações que 
envolvam violações ou 
ameaças aos direitos in-
fantojuvenis.

O trabalho do conse-
lheiro tutelar é essen-
cial para assegurar o 
bem-estar e o desenvol-
vimento saudável das 
crianças e dos adoles-

centes, além de orientar 
as famílias e a comuni-
dade sobre os direitos e 
deveres relacionados à 
infância e à adolescên-
cia.

Assistência Social divulga data da prova para seleção 
de novos conselheiros tutelares em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através das 
Secretarias de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social e Educação, em 
parceria com a Polícia 
Militar/ PROERD, en-
tregou, nesta quinta-
-feira (29), alimentos e 
produtos de higiene à 
Assistência aos Idosos e 
Desamparados (Aidan). 
As doações foram arre-
cadadas pelos alunos das 
escolas municipais.

Segundo a secretária 
de Educação, Débora Sa-
cilotto, a ação beneficia 
os idosos do município e 
incentiva os alunos, des-
de cedo, a terem um co-
ração solidário. “Quando 
nossas crianças prati-
cam o bem, a sociedade 
cresce e se desenvolve 
melhor”, exclamou.

A iniciativa é mais 
um passo em direção ao 
cumprimento dos Obje-
tivos de Desenvolvimen-

to Sustentável (ODS) es-
tabelecidos pelas Nações 
Unidas e contribui dire-
tamente para as ODS 1 
(auxiliar e beneficiar os 
idosos em situação de 
vulnerabilidade); ODS 
2 (combate à fome e in-
segurança alimentar); 
ODS 3 (promove saúde e 
bem-estar); ODS 4 (im-
portância do incentivo à 
solidariedade na educa-
ção); ODS 10 (reduzir a 
desigualdade); ODS 17 

(parceria entre diferen-
tes setores da sociedade 
para promover a ação).

O secretário da pasta 
social, Amarildo Boer, 
agradeceu a parceria 
com a Educação e a Po-
lícia Militar, e destacou 
que as doações contri-
buem para o melhor 
conforto dos idosos 
atendidos pela Aidan. 
“Ser solidário é um ato 
de amor ao próximo”, 
concluiu.

Com o intuito de pro-
mover inclusão social e 
acesso à educação, a Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra, por meio da Secreta-
ria de Educação, abriu o 
processo de matrículas 
para o segundo semestre 
de 2023 da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA).

 A pasta informa que 
a EJA é para todos que 
não tiveram acesso e/ou 
não concluíram os estu-
dos na fase de alfabetiza-

ção do 1º ao 4º ano e que 
desejam optar por uma 
forma mais rápida de 
finalizar o ensino funda-
mental I, em dois anos. 
Poderão se inscrever jo-
vens e adultos, com 15 
anos completos ou mais.

 As matrículas já po-
dem ser realizadas na 
EMEF Francisco Cardo-
na, das 8h às 16h, até o 
dia 17 de julho (segunda 
a sexta). A unidade está 
localizada na Rua Hum-

berto Rossetti, Nº 711, 
no Jardim de Faveri. Ou-
tras informações podem 
ser obtidas pelos telefo-
nes (19) 3827-2921 e/ou 
(19) 3877-0285, ou pelo 
e-mail escola.cardona@
arturnogueira.sp.gov.br.

 Para se inscrever, 
é necessário levar RG; 
CPF; comprovante de 
endereço; certidão de 
nascimento ou casamen-
to e histórico ou declara-
ção escolar (se tiver).

No dia 27 de junho, a 
9ª Conferência Munici-

pal de Assistência Social 
foi realizada pela Prefei-

tura de Engenheiro Coe-
lho, por meio da Direto-

ria de Assistência Social 
e do Conselho Municipal 
de Assistência Social.

O evento ocorreu na 
Câmara Municipal de 
Engenheiro Coelho, lo-
calizada na Rua Catari-
na Maria Fravetto Ca-
etano, número 369, no 
Jardim Minas Gerais, 
com início às 8h da ma-
nhã.

Na chegada, os par-
ticipantes foram devi-
damente credenciados 
e puderam desfrutar de 
um coffee break. Logo 
em seguida, ocorreu a 
composição da mesa 
de cerimônia, que con-
tou com a presença de 
diversos representan-
tes, como Roberta, re-
presentante do Projeto 
Adra; Fernanda, coor-
denadora do CRAS; Ma-
ria Antonia, diretora da 

APAE; Allan Bandeira, 
diretor de Assistência 
Social do município; 
Dra. Ana Paula de Sou-
sa, presidente do Fundo 
Social de Solidariedade 
e primeira-dama; e o 
Prefeito Dr. Zeedivaldo. 
Durante seu discurso de 
abertura, o Prefeito en-
fatizou a importância da 
assistência social como 
um elo fundamental 
para auxiliar diretamen-
te a população.

Com o tema “Re-
construção do SUAS – 
O SUAS que temos e o 
SUAS que Queremos”, 
a conferência teve como 
objetivo aprimorar o 
SUAS. Durante o even-
to, foram abordadas 
questões relacionadas 
a políticas sociais, pro-
gramas de assistência, 
direitos sociais e partici-

pação popular.
A palestrante Karla, 

uma técnica em gestão 
pública, conduziu a con-
ferência. Além disso, 
outros profissionais da 
área estiveram presen-
tes, como a coordena-
dora Fernanda, a assis-
tente social Solange da 
Proteção Especial, a psi-
cóloga Andressa da Pro-
teção Especial e a psicó-
loga Silvia do CRAS. Ao 
longo do evento, foram 
entregues crachás e co-
lares de girassol para 
identificar as crianças 
portadoras do espectro 
autista, aos responsá-
veis Salomão Sousa Bo-
nani e Mariana de Oli-
veira Silva. A entrega foi 
realizada pela primeira-
-dama, Dra. Ana Paula 
de Sousa, e pelo Prefei-
to.

Assistência Social, Educação e Polícia Militar se 
unem em ação solidária na Aidan

Educação de Artur Nogueira abre matrículas para 
EJA

Prefeitura de Engenheiro Coelho realiza a 9ª 
Conferência Municipal de Assistência Social
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ESPORTES: Ambas as equipes entram em quadra nesta quinta-feira (06), em busca de vagas nas semifinais

As equipes de Futsal 
sub21 e Vôlei Masculino 
Livre de Artur Nogueira 
estão com ótimos de-
sempenhos nos Jogos 
Regionais 2023. Ambas 
as equipes conquista-
ram o título na edição 
anterior e continuam 
demonstrando talen-
to, garantindo vagas 
nas quartas de finais da 
competição.

O campeonato está 

na 65ª edição e aconte-
ce em Mococa (SP).

FUTSAL
O time de Futsal 

sub21 de Artur Noguei-
ra se classificou em pri-
meiro lugar do grupo A, 
após um placar elástico 
de 9 a 1 sobre Aguaí. 
Com essa importante vi-
tória, a equipe demons-
trou superioridade e 
avançou para as quartas 

de finais. 
Na próxima etapa en-

frentarão Casa Branca 
em busca de uma vaga 
nas semifinais.

VOLEIBOL
A equipe de Vôlei 

Masculino Livre da As-
sociação Desportiva Vo-
leibol (ADV) de Artur 
Nogueira também segue 
brilhando nos Jogos Re-
gionais. Após vencerem 

Santa Cruz das Palmei-
ras por 2 sets a 0, garan-
tiram o lugar nas quar-
tas de finais.

Com uma combi-
nação de habilidade, 
trabalho em equipe e 
determinação, os atle-
tas nogueirenses estão 
prontos para enfrentar 
Mogi Guaçu nesta quin-
ta-feira (06), às 15h30, e 
lutar por uma vaga nas 
semifinais.

Atletas do Projeto 
Judô Esporte Social de 
Artur Nogueira partici-
param do 17º Festival 
Ippon de Judô, neste 
sábado (01). O even-
to foi promovido pela 
Federação Paulista de 
Judô, por meio da 13ª 
Delegacia Regional, e 
sediado pela Associação 

Prudentina de Esportes 
Atléticos (APEA).

O festival foi destina-
do a 300 judocas de 18 
equipes dentre os esta-
dos de São Paulo e Mato 
Grosso do Sul. O Proje-
to, mantido pela Prefei-
tura de Artur Noguei-
ra, participou com 30 
alunos das categorias 

Sub13, Sub15 e Sub18.
O sensei Nelson Mo-

rimoto, idealizador do 
evento, destaca a im-
portância pedagógica 
da iniciativa. “Nosso 
grande objetivo é o de 
oportunizar aos partici-
pantes a possibilidade 
de conhecer e lutar com 
judocas de diferentes 

clubes, associações e 
academias”, frisa.

Já o professor André 
Junior encara o festival 
como uma oportuni-
dade de crescimento e 
aprendizado. Para ele, 
além de lutar com ad-
versários de outras regi-
ões, os atletas também 
tivemos o fator viagem. 

Assim, a longa distância 
possibilitou uma gran-
de convivência entre os 
alunos, fato que contri-
bui com o fortalecimen-
to da amizade, espírito 
de equipe e promove a 
autonomia e responsa-
bilidade de cada um.

Além dos competi-
dores, a equipe noguei-
rense foi composta por 
cinco professores e 10 
aspirantes a árbitros. 
“Utilizamos o evento 
estrategicamente para 
testar nossos alunos 
atuando como árbitros 
em uma iniciativa des-
te nível. Todos eles já 
atuam como árbitros 
de nossos eventos, mas 
foi a primeira experi-
ência que atuaram fora 
da zona de conforto”, 
comenta o sensei Lucas 
Vieira.

O secretário de Es-
porte, Lazer & Juventu-

de, Caio Rodrigues, pa-
rabeniza toda a equipe 
de judocas e destaca a 
importância dessa par-
ticipação. Ele defende 
que eventos como esse 
instigam um jovem alu-
no a se tornar um atleta. 
E lembra que a prepara-
ção nos treinos, a orga-
nização da viagem, e até 
as lutas, são elementos 
importantíssimos na 
formação de um jovem 
atleta.

Por fim, o titular da 
pasta esportiva também 
pontua o fator multidis-
ciplinar trabalhado no 
judô. “No mesmo evento 
os professores promo-
veram novos árbitros, 
possibilitaram a estreia 
de novos alunos em 
competição e fortale-
ceram os competidores 
graduados com novas 
experiências. Parabéns 
a todos”, conclui.

O time feminino da 
Associação Desporti-
va Voleibol (ADV) de 
Artur Nogueira es-
treou os Jogos Regio-
nais com uma grande 
vitória. O campeona-
to está na 65ª edição 
e acontece em Moco-
ca (SP) neste ano de 
2023. A primeira dis-

puta foi contra Cam-
pinas e o placar ficou 
em 2 sets a 1. 

Após partida di-
fícil, Artur Noguei-
ra derrotou a equipe 
campineira com as 
seguintes parciais: 
1º set 25 a 15 para as 
atletas nogueirenses, 
2º set 25 a 15 para 

as adversárias e o 3º 
set, 15 a 8, consagrou 
a vitória de Artur No-
gueira.

CHAVES
O voleibol feminino 

livre foi dividido em 
dois grupos. No gru-
po A, está Americana, 
Araras, Casa Branca 

e Bragança Paulista. 
Já no grupo B, de Ar-
tur Nogueira, estão 
as equipes de Itatiba, 
Campinas e Limeira.

A próxima partida 
será contra Itatiba, 
amanhã, 4 de julho, 
às 9h, no ginásio 1 da 
Associação Esportiva 
Mocoquense (AEM).

Assim como o time 
feminino, a equipe mas-
culina da Associação 
Desportiva Voleibol 
(ADV) de Artur No-
gueira estreou os Jogos 
Regionais com vitória. 
A partida terminou em 
2 a 0 e foi realizada no 
ginásio 1 da Associação 
Esportiva Mocoquen-
se (AEM). O confronto 
ocorreu na noite desta 
terça-feira (4).

Neste ano de 2023, 

o campeonato está na 
65ª edição e acontece 
em Mococa (SP). A par-
tida oficial teve parciais 
tranquilas para o time 
nogueirense, ficando o 
1º set  em 25 a 15 e o 2º 
set, finalizado por 25 a 
11.

CHAVES
O voleibol masculi-

no livre foi dividido em 
três grupos. No grupo 
A, está Artur Nogueira, 

Indaiatuba e Santa Cruz 
das Palmeiras. Já o gru-
po B integra as equipes 
de Santa Bárbara d’Oes-
te, Limeira e Pedreira. 
E, por fim, no grupo C 
está Araras, Mogi Guaçu 
e São João da Boa Vista.

A próxima partida 
será contra Indaiatuba, 
nesta quarta-feira, 5 de 
julho, às 14h, mesmo 
horário em que a equipe 
feminina enfrentará Li-
meira.

Futsal e Vôlei de Artur Nogueira avançam para as 
quartas de finais dos Jogos Regionais

Atletas de Artur Nogueira marcam presença em 17º 
Festival Ippon de Judô

Jogos Regionais: Vôlei Feminino de Artur Nogueira 
estreia com vitória 

Vôlei Masculino de 
Artur Nogueira estreia 
com vitória nos Jogos 

Regionais
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COMEMORAÇÃO: Convites devem ser retirados até 20 de julho na Casa da Agricultura

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, di-
vulga o curso gratuito e 
on-line “Prepare e Venda 
Marmitas Saudáveis”. A 
capacitação, limitada a 
30 pessoas, será oferecida 
pelo Sebrae em pareceria 
com o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
(SENAC).

Com carga horária de 
20 horas, o curso será mi-
nistrado de forma on-line 

e Ao Vivo entre os dias 20, 
24, 25, 26, e 27 de julho, 
das 18h30 às 22h30. Os 
links das aulas serão en-
viados posteriormente.

As inscrições devem 
ser feitas até o dia 14 de 
julho pelo WhatsApp (19) 
3827-9719, ou via internet 
(https://inscricao.sebra-
esp.com.br/produto/tur-
ma/27134003). Há ainda 
possibilidade de inscrição 
de forma presencial no 
posto Sebrae, sala 68, na 
Prefeitura de Artur No-

gueira - localizada na Av. 
XV de Novembro, 1.400, 
no Jardim Planalto.

A secretária de Desen-
volvimento Econômico, 
Tatiane Gibertoni, frisou 
que o curso será uma 
excelente oportunidade 
para os nogueirenses se 
capacitarem e empreen-
derem no ramo de mar-
mitas saudáveis. “Essa 
iniciativa visa incentivar 
o desenvolvimento eco-
nômico local, fornecendo 
conhecimentos valiosos 

para os participantes ala-
vancarem seus negócios 
nessa área promissora”, 
enfatizou.

CONTEÚDO DO CUR-
SO

-Legislação e Procedi-
mentos: Boas práticas, hi-
giene pessoal, ambiental, 
das instalações e insumos; 
Riscos de contaminação 
cruzada, multiplicação de 
micro-organismos e des-
carte de resíduos; Ingre-
dientes: características, 
tipos, cortes e possibili-

dade de cocção; Conceito 
de saudabilidade; Equipa-
mentos e utensílios: tipos, 
características e funções.

-Marmita 1: Creme 
frio de abóbora com er-
vas frescas; Hambúrguer 
de banana e fraldinha ao 
molho pomodoro.

-Marmita 2: Salada 
verde com tartar de azei-
tona; Galinhada leve; Cre-
pe integral com calda de 
frutas.

-Marmita 3: Salada 
multigrãos com farofa de 
castanhas; Moqueca de 

banana com cogumelos; 
Maçã assada com espe-
ciarias e chocolate 70% 
cacau.

-Finalização e apresen-
tação de marmitas: por-
cionamento, gramaturas, 
embalagens e possibilida-
de de decoração; Susten-
tabilidade: aproveitamen-
to integral de alimentos 
e embalagens; Formas 
de comercialização: pro-
dutos, mídias digitais e 
comunicação; Noções de 
precificação e venda de 
marmitas saudáveis.

Prefeitura divulga curso gratuito de venda de 
marmitas saudáveis em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricul-
tura, tem preparado um 
evento em homenagem 
ao Dia do Agricultor, 
celebrado nacional-
mente em 28 de julho. A 
programação será des-
tinada exclusivamente 
aos produtores rurais, e 
os interessados em par-
ticipar devem retirar o 
convite até 20 de julho 
na Casa da Agricultura.

De acordo com a 
pasta, a retirada é uma 
forma de garantir que 
todos sejam incluídos 
na celebração especial. 
A Casa da Agricultura 
está localizada na Rua 
Nossa Senhora das Do-
res, 326 - Centro.

Odair Boer, titular da 
Secretaria de Agricultu-
ra, destaca a importân-
cia da data e ressalta 
o papel essencial dos 
produtores rurais para 

o desenvolvimento eco-
nômico do município 
de Artur Nogueira.

“Os agricultores são 
fundamentais para nos-
sa cidade, sendo res-
ponsáveis por impul-
sionar nossa economia 
e garantir o sustento de 
muitas famílias. Com 
esse evento, queremos 
expressar nossa grati-
dão e reconhecimen-
to por todo o trabalho 
árduo e dedicação que 
eles demonstram dia-
riamente”, frisou.

PROGRAMAÇÃO
O evento acontece 

em um sábado, dia 29 
de julho, a partir das 
8h, com uma missa em 
homenagem aos Produ-
tores Rurais, na Igreja 
Nossa Senhora Apareci-
da, localizada no Bairro 
Parada (ATN 333).

Após a cerimônia 
religiosa, será servido 

um almoço especial, 
com um churrasco es-
pecialmente preparado 
para os agricultores. A 
música ao vivo irá pro-
porcionar um ambiente 
festivo, e haverá sorteio 
de brindes oferecidos 
pelos patrocinadores.

Segundo o prefeito 
Lucas Sia (PSD), o ob-
jetivo é valorizar e lem-
brar o papel fundamen-
tal desempenhado pelos 
agricultores. “Nossa 
cidade tem orgulho de 
contar com produtores 
rurais dedicados e com-
prometidos, que são 
verdadeiros pilares da 
nossa economia. Para-
béns a todos os agricul-
tores”, comentou.

Iniciativa da Secre-
taria de Agricultura, o 
evento conta com apoio 
e patrocínio das em-
presas e instituições: 
Agriestufa, CATI, GCY 
Contabilidade, Gráfi-

ca Bosqueiro, JF, Net 
Aki, Sindicato Rural, 

LS Tractor, Sicoob Cre-
dinter, Tramac, Calter-

ra, UnionAgro, Lavoro, 
Melinho e Eva.

Prefeitura convida produtores nogueirenses para 
evento que celebra Dia do Agricultor


